

令和6年度



赤羽根の里だより



茅ヶ崎市立赤羽根中学校 学校便り

令和6年12月23日(月)

校長 高橋 励

保護者・地域の皆さまへ

あかちゅう にちじょう しわす ひと 赤中の日常・師走の一コマ

毎日寒い日が続きます。このところ、朝の正門もご無沙汰して、チームおはようのみなさんとも顔をあわせられていません。校長室にいる時間が長い今日この頃、見える景色は限られますが、それでも少し最近目に映った師走の学校のようすをお伝えします。



この冬、保健体育科では持久走やサッカーの授業が行われていますが、2階のグラウンド側のベランダで授業に取り組む子どもたちを眺める各学年の先生の姿をよくみかけます。上の写真はその一コマ。地域の見守りの方々同様に、校内でもいつもどこかで見守っている存在があることを伝えたくて切り取ってみました。

次は国語の授業での百人一首のようす。「伝統的な言語文化」に触れることは国語で扱うべき内容の一つ。ただ遊んでい



るわけではありません(*^_^*)。

書写の時間として書き初めの準備も始まっています。もうすぐお正月という雰囲気です。

続いて紹介する写真は、1階技術室前のモニター。テーマを決めて素材を集め、構成を考え、音楽を重ねて作成した編集動画の放映展示をしています。こんな課題が学校の授業で扱われる時代になったのだなあ、と思いつつ、学習の成果を子どもたちに発信・共有する工夫にちょっと感心したので一コマ切り取ってみました。



こちらは季節に合わせて掛け替えられる校長室前の7組ギャラリー。今飾られているのはリースを形取ったクリスマスオーナメント。年が明けたらお正月の飾りになるのかな

あ、などと思いながら癒やされています。

右の写真は18日に行われた1年生「防災アカデミー」の一コマ。災害から自分の身を自分で守るために知っておきたいことをお話ししていただきました。講師を務めていただいた消防の方々は、119番通報の対応に支障がでないよう、当番明けの方が来てくださっているとのこと。お疲れの中、時間を作って来ていただいていると伺って、改めて“ありがたいなあ”と感じた校長でした。





Dear Student(*^_^*)

だこう かわ だこう りゆう
蛇行する川には蛇行の理由あり
いそ
急げばいいってもんじゃないよ

ねんせい こくご きょうかしょ たんか かじん
2年生の国語の教科書にこの短歌と歌人、
載ってますよね？2,3年生、覚えてますか？

がつ はい にゅうせんぱつ めんせつしけん がある人
には、その予行練習も兼ねて、3年生一人ひとり
から、自分が考える進路=生き方について聴
かせてもらう時間をもらっています。

みどしう まれで らいねん は トシオトコ の 校長 から み
れば 15歳 は 1/4 の 長さ。でも、3年生 の 話を
聴くと、それぞれに、それなりに自分の思うように
は進めなかったという思いを持って“現在”を歩
んでいる人もいます。でも、通り過ぎてきた
自分の曲がり道について語りながら、自分の
成長を感じとっている姿に触れると、その力強
さがまぶしく感じられる今日この頃です。

「急げばいいってもんじゃないよ」と語りかけ
るこの短歌は、今、目の前にある苦しさや不安
にしっかりと向き合うことが、“あなた”という川
の姿に「意味」と「価値」を生み出すんだよ、と
示してくれているように思えます。

。「今は蛇行している場合じゃない」と思うの
も15の春。でも、順調に前に向かって流れを進
めているときには気づけないこともあります。い
つか、自分という川の流れをふりかえったとき
に、それがあって今の自分がある、と思えるなら
ば、その蛇行は決してムダなものではなかった
といえるのだと思います。



まもなく冬休み。3年生のあなたは“未来”の
自分のために、“現在”できることに取り組むの
でしょうね。自分の力を確かめながら、“未来”
の目標に向かって、有意義な時間を過ごしてく
ださい。力を発揮するには、コン
ディションを整えることも大事。
そのことも忘れずに(*^_^*)



さて、1,2年生。あなたは、この冬休みをどの
ように過ごす予定ですか？

さむ はな
寒いねと話しかければ
さむ こた ひと
寒いねと答える人のいるあたたかさ

先に載せた短歌と同じ歌人の歌です。

確かに、“あたたかさ”に気がつきやすいのは
寒いとき。でも、その“あたたかさ”は、いつもあ
なたのそばにあったものかもしれませんね。ふだ
ん気づけなかつただけで……。

1月が始まると、3月の修了式まではあつとい
う間です。“センパイ”と呼ばれる日も、“最上級
生”と呼ばれる日も、確実に近づいてきています。
“赤中のバトン”という目には見えない大切なも
のを引き継ぐ心の準備は整っていますか。年の
瀬は、これまでの自分をふりかえるよいタイミン
グです。自分が取り組んできたことや、自分を
支えてくれた“あたたかさ”を確かめる時間と
して冬休みを活かしてほしいと願っています。

地域の新年の催しなどにも参加してみませ
んか。中学生、頼りにされていますよ(*^_^*)

ご案内をいただいたので紹介します

《茅ヶ崎市PTA主催講演会》

SNSで人生終わってしまう若者急増中！

～子どもたちをネットトラブルから守るには～

講師：櫻井 聡さん(前 横須賀市 PTA 会長)

開催：令和7年1月14日(火)10:30～

会場：茅ヶ崎市役所 本庁舎4階会議室1

対象：市内小中学校保護者・地域でこども

を見守る関係各所の方々

(参加無料・先着100名まで)

申込みはこちらから→

